

Fecha: 15-10-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso El Mercurio de Valparaiso Supl.:

Noticia general

Título: Dipres asegura continuidad de los servicios de Salud hasta fin de año, pero no precisa aportes

Pág.: 5 Cm2: 550,8 11.000 Tiraje: Lectoría: 33.000

Favorabilidad: No Definida

Dipres asegura continuidad de los servicios de Salud hasta fin de año, pero no precisa aportes

CONGRESO. Directora de Presupuestos, Javiera Martínez, compareció ante Comisión de Salud del Senado, sin conformar a los parlamentarios con sus soluciones para la crisis hospitalaria.

Cristián Rojas M. cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

a Comisión de Salud del Senado continuó ayer abordando la crisis presupuestaria que enfrentan los hospitales del país, siendo uno de los casos emblemáticos el Carlos van Buren, de Valparaíso. Esta vez sí acudió la directora de Presupuestos del Ministerio de Hacienda, Javiera Martínez, cuya exposición y cuyas respuestas no dejaron conformes a los parlamentarios, pese a que aseguró que con los recursos extra asig-

nados, los servicios de Salud po-

drán llegar a fin de año.

En la ocasión intervino el diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical), miembro de la Comisión de Salud de la Cámara Baia, quien señaló que "tengo a la vista un oficio del 5 de julio de 2024 dirigido al subsecretario de Redes Asistenciales, en el cual se pedía una expansión presupuestaria de 20.000 millones de pe sos para el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio, donde obviamente está comprendido el Hospital Carlos van Buren. Quisiera preguntar cuánto de aquello está comprendido dentro de los 100.000 millones que fueron aprobados para la red asistencial de nuestro país".

Lagomarsino también preguntó a Martínez "si en la Lev de Presupuestos que se ha ingresado a este Congreso Nacional -dado que no está explícitamente se ñalado-están incluidos los recursos necesarios para la adquisición de los terrenos del nuevo Hospital Carlos van Buren".

Sobre esto último, la directora de Presupuestos aseguró que "efectivamente, el terreno está dentro de la Ley de Presupuestos en el subtítulo 31 ítem 02. Ahí hay diferentes iniciativas, pero una de ellas es justamente el terreno para el nuevo hospital".

La pregunta sobre si los 20 mil millones de pesos solicitados por el SSVSA estaban incluidos dentro de los \$110 mil millones anunciados, Martínez no la res-

LLEGAR A FIN DE AÑO

Luego, el senador Juan Luis Castro (PS) preguntó si "con los 110.000 millones de la última reasignación se llega a fin de año, por qué no nosdice sinceramentequé es lo que tenemos y lo que no tenemos, porque hoy día el nivel de asfixia y de estrangulamiento que tienen los servicios de Salud es dramático, (...) porque en la práctica lo que estamos teniendo son va señales de colapso, partiendo por proveedores que ya no están entregando sus materiales de insumos, en algunos lugares hubo disminución de pabellón".

Frente a ello, Martínez explicó que "después del último decreto hemos seguido trabajando con el Ministerio de Salud para movilizar nuevamente recursos para lo que queda ya del año, que son dos meses y medio aproximadamente, lo estamos trabajando y así lo haremos y se asegurará la continuidad de los distintos servicios de Salud de aquí a fin de año".

Una vez finalizada la instancia, el diputado Tomás Lagomarsino señaló: "Yo me voy bastante decepcionado de la sesión de la Comisión de Salud del Senado respecto a las respuestas de la directora de Presupuestos, creo que se abordaron exclusivamen-



EL HOSPITAL VAN BUREN SE HA TRANSFORMADO EN UN SÍMBOLO DE LA CRISIS PRESUPUESTARIA EN SALUD

"Lo estamos trabajando y así lo haremos y se asegurará la continuidad de los distintos servicios de Salud de aquí a fin de año".

Javiera Martínez Directora de Presupuestos

"La única buena respuesta fue (...) que estarían incorporados en la Ley de Presupuestos los recursos para los terrenos para el nuevo Van Buren".

Tomás Lagomarsino Diputado (PR), Comisión Salud te en cuanto ageneralidades y no se fue al callo de la situación que vive el Hospital Carlos van Buren. Le pregunté si dentro de los \$100 mil millones que se han aprobado de expansión presupuestaria para toda la red asistencial de nuestro país, estaban incorporados los requeridos por el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio para el Hospital Carlos van Buren, por 20 mil millones de pesos, y ni la directora de Presupuestos ni desde el Ministerio de Salud respondieron aquello".

TERRENO DEL VAN BUREN

"La única buena respuesta que tuvimos fue la planteada por la directora de Presupuestos, que estarían incorporados en la Ley de Presupuestos los recursos para la adquisición de los terrenos para el nuevo Hospital Carlos van Buren; sin embargo, no vamos a

descansar hasta que esté explícitamente incorporado, producto de que igualmente nos genera algunas dudas los términos en los cuales está planteado en la Lev de Presupuestos", advirtió el par lamentario.

Porsuparte, elsenador Francisco Chahuán (RN), consultado tras la sesión sobre si cree que lo expuesto fue suficiente, dijo que "no. Primero, nosotros hemos estado recorriendo distintos hospitales públicos junto a distintos miembros de la comisión, estuvimos en el Hospital Van Buren, que ya cerró nueve pabellones, y hemos estado en otros que refle jan la estrechez operacional en que se encuentran los hospitales y centros de atención de salud en nuestro país, y esto porque ha habido una mala práctica permanente, de todos los gobiernos, de establecer un presupuesto en salud que se extiende hasta octubre, y que luego vendría, de octubre en adelante, una remesa. Pues bien, la remesa que viene en esta administración es de \$110 mil millones, que alcanza justamente para 10 días de un mes, en circunstancias de que cada mes se requieren alrededor de 330 mil millones de pesos".

"UN ESFUERZO MAYOR"

Chahuán recalcó que "la solución de acá a fin de año es que el Gobierno tiene que hacer un esfuerzo mayor en Salud, y sabemos que este problema no está radicado en el Ministerio de Salud, está radicado en el Ministerio de Hacienda; por tanto, hacemos un emplazamiento al ministro de Hacienda para que en definitiva no mate a la salud pública de Chile, (...) para que, efectivamente, la reasignación de recursos nos permita tener la viabilidad que va a haber plena operación de todo el sistema sanitario público desde aquí hasta el final

"Y para el presupuesto de la nación del próximo año, tener claro que hay que normalizar el presupuesto. Eso implica la necesidad, finalmente, de tener un presupuesto que se extienda año completo y que, en definitiva, no se haga gestión de los recursos hospitalarios sanitarios a costa de los pacientes", remarcó el parlamentario.

En tanto, el senador Juan Luis Castro dijo tras la sesión que "las respuestas de la directora de Presupuestos han sido vagas, imprecisas y no ha respondido preguntas esenciales que le hemos formulado. (...) El Minsal debe iugar con los escasos recursos que le da Hacienda".